
冈山市长电子杂志(57)  平成 27 年 10 月 15 日号 

【出席「濑户内 4县都市长会议」】 

大家好！我是冈山市长大森。 

    濑户内的中心都市冈山市、广岛市、高松市、松山市，于10月2日首次召开

了「濑户内4县都市长会议」。该会议旨在四都市密切合作致力于所共同面临的

课题，并充分发扬各市的优点长处以便更好地发挥协作相乘效应。 

  下面简单地介绍一下会议召开的原委。我个人一向认为，为了冈山市更好

地发展，本市单独充实所实施的政策固然重要，但是包括周边地区在内广域地

来考虑问题也是必不可缺的。 

  因此，我的头脑中常常萦绕着下列两个问题。一个是冈山市与周边的市町

协同合作共同发展，另外一个就是打造「濑户内名牌」。政令指定都市冈山市、

广岛市，再加上四国的高松市、松山市，如果四都市携手合作，不就能够有效

地促进地区的发展了吗？今年5月在出席政令指定都市的市长会议时，我将此想

法告诉了邻座的广岛市长，得到其赞同。然后，分别以冈山市联络高松市、广

岛市联络松山市的形式，实现了四都市的市长齐聚会议。 

  我从墨西哥回国的第二天，时差还未倒过来就赶往会议举办地松山市。在



道后温泉本馆的会场上，大家身着的不是平常穿的西服套装而是用于宣传各自

城市的「法被」(搞活动时穿的一种无胸带宽袖上衣)，也许是这种轻松的气氛

使然，我们看到会上关于观光业振兴及土特产销路拓宽话题的讨论超出想像般

地热烈。还达成了关于明年以后，在国内外(特别是亚洲地区)四都市一起应该

举办的活动等将由有关部门具体筹划的协议。此外，广岛市长还提议要在下次

会议之前制作会徽。 

在此虽不能详细叙述，会议结束后只有四位市长参加的恳亲会气氛也极为

高涨。关于明年做什么，各位市长纷纷提出一些具体的意见，由此，相互之间

建立了更加牢固的信赖关系。我个人自不必说，其他各位市长也会认为这是一

个非常有意义的会议吧。 

  现在，四都市的人口合计约为300万人，它们引领着各自的区域。我希望能

够有效地运用「濑户内4县都市长会议」、谋求协作相乘效应、并建立双赢关系。

同时，有助于继续推动濑户内地区整体的进一步发展。 


